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L’esame della vulnerabilità 
sismica dell’edificio concede un 
tempo di intervento molto 
lungo, circa 10 anni (così ci è 
stato riferito)

L’Assessore ai Lavori Pubblici e 
gli uffici riescono ad accedere a 
un finanziamento del Ministero 
dell’Istruzione per sistemare 
la scuola di € 1.330.000 che 
devono essere impegnati entro 
il 30 marzo 2021

Si bandisce una gara di 
appalto: per farla serve un 
progetto esecutivo. Il progetto 
esecutivo dice che Localmente 
anche le verifiche statiche 
sono risultate NON 
soddisfatte.

Con la famigerata delibera n. 
231, dove sta scritto in 
grassetto “l’edificio ha mostrato 
gravi carenze e criticità, tanto 
che in alcuni casi risultano non 
soddisfatte neanche le verifiche 
statiche”, viene bandito 
l’appalto dei lavori.

La gara è conclusa con un 
aggiudicatario definitivo: 
nessuna impugnazione viene 
proposta ma anzi la procedura 
è perfino approvata dalla Task 
Force del MIUR.

Non è stato ancora nominato il 
Direttore dei Lavori, perché il 
Dirigente dei Lavori Pubblici, 
Michele Farabbi, pur avendo 
assunto l’impegno di prendere 
l’incarico, come il Comune di 
Fabriano fa da più di vent’anni, 
ci ha ripensato...

Il cantiere non è stato ancora 
aperto e tutto tace...

Breve storia dei lavori 
per la Marco Polo

OGGI NON C’È PIÙ 
UNA SCUOLA!

E A SETTEMBRE, 
CI SARÀ?

Il 7 giugno, il Consiglio Comunale ha 
impegnato il Sindaco a ricercare 
soluzioni per sistemare la scuola Marco 
Polo presso altri enti pubblci. Lo 
impegnava anche a tenere aggiornato il 
Consiglio Comunale e la cittadinanza 
attraverso il sito istituzionale del 
Comune. Fino a oggi

IL SINDACO NON HA 
FATTO NIENTE!

Per questo chiediamo con forza che i 
Consiglieri Comunali non votino il 
bilancio prima di un atto formale che dia 
una scuola ai ragazzi della Marco Polo, 
a settembre, non un giorno più tardi.

Per questo diciamo

Prima del

2018

2019

2020

Oggi...



E il Seminario?

Nel gennaio 2021, il Sindaco apprende della 
disponibilità del Seminario per ospitare la 
Marco Polo. Ci avevano pensato anche negli 
anni passati per la Giovanni Paolo II ma al 
tempo l’edificio era impegnato in altre attività.

Inizia, quindi, un periodo di contatti informali 
per valutare la fattibilità del progetto, tanto che 
sappiamo da più fonti di almeno due 
sopralluoghi fatti nella struttura da Sindaco, 
Dirigente dei Lavori Pubblici, Dirigente 
scolastica e altri funzionari del Comune.

La Curia Vescovile effettua, di propria iniziativa, 
gli esami per la vulnerabilità sismica e l’edificio 
risulta idoneo anche se con un tempo di 
intervento abbastanza ravvicinato, ovvero circa 
3 anni.

Si decide quindi di procedere con la 
suddivisione degli ambienti interni per ottenere 
le classi e i locali necessari: finora non risulta 
nessun atto formale  da parte del Comune. In 
questi casi, prima di procedere a una gara 
d’appalto, considerata la particolare natura del 
servizio e i tempi ridotti, si può procedere con 
una manifestazione di interesse rivolta ai 
privati. In caso di una sola offerta, la procedura 
diventa particolarmente rapida.

A gennaio, arriva lo stop di Michele Farabbi 
non si sa oggi ancora perché. Sappiamo però 
che per quasi due mesi il Sindaco si nega a 
Vescovo e Dirigente Scolastica.

Fonti riferiscono anche che il Vescovo è 
furioso con il Sindaco per il suo 
atteggiamento: morale, nell’aprile 2021 ancora 
non si vede alcuna manifestazione di interesse 
da parte del Comune e la Curia, pensando che 
l’Amministrazione non ne abbia più bisogno, 
inizia i lavori già programmati che non 
termineranno prima della primavera 2022.

E oggi nessuno ha ancora trovato una 
soluzione!

E i container?
A leggere quello che scrive la professoressa Pina 
Tobaldi, svestendo i propri panni di presidente del 
Consiglio Comunale, e investita dal sacro fuoco della 
scuola provvisoria, non c’è posto migliore al mondo che 
fare scuola dentro un container!

Si vocifera che insista ogni giorno a voler trasferire la 
propria classe in una roulotte e di recente è stata vista 
con zaino e tenda sulle spalle per scelta di vita… 
Ovviamente tutto il codazzo monopensante dei consiglieri 
5 stelle ha improvvisamente scoperto di avere finora 
ignote conoscenze sulle intrinseche qualità della scuola 
di lamiera che dichiarano difenderanno a costo della 
propria vita!!

….

Un po’ di ironia per non disperare: cosa sappiamo oggi 
dei container? Semplice: niente!

Non sappiamo quanto costano: dice il Sindaco che 
sono più economici dell’affitto. La Scuola Siamo Noi ha 
chiesto un preventivo per la locazione di 11 aule (quindi 
meno di quante ne servirebbero): questi sono i numeri 
che ci sono stati dati:

PLESSO SCOLASTICO PROVVISORIO 11 AULE + 
SERVIZI
(Dim. m. 14,34x55,30x3,00h.int. - mq. 795 circa)
 Canone di locazione giornaliero: € 725,50 + IVA
Oneri per inizio locazione : INCLUSI
Oneri per fine locazione : INCLUSI

Facciamo due conti? Se moltiplichiamo il canone 
giornaliero per i 550 giorni di cantiere, questa soluzione 
costerebbe (IVA compresa1):

Vanno poi aggiunti i costi per la piastra logistica e per 
l’urbanizzazione. Se è vero che stanno pensando 
all’area del circo in zona Borgo, i costi si stimano che 
saranno parecchio ingenti perché il terreno è 
acquitrinoso. Certo, finita l’emergenza avremo un posto 
meraviglioso dove potrà andare il Circo…

OK, VA BENE, BELLISSIMI I 
CONTAINER: MA QUANDO?
La Scuola Siamo Noi è foremente contraria alla 
soluzione dei container, perché il campeggio ci piace in 
vacanza non per fare scuola! Ma ammettiamo che 
abbiano ragione la Tobaldi e il Sindaco e che tutte le 
scuole della Repubblica dovrebbero andare nei 
container, la domanda adesso è: quando?
Beh questo lo sappiamo, perché il Sindaco va dicendo 
in giro (ma per atti formali, mi raccomando…) che a 
settembre si andrà in delle scuole… perché poi appena 
pronti, ci trasferiremo nei container. 
Non avete anche voi la spiacevole sensazione di una 
nave alla deriva?

€ 486.810,50

1 – per gli enti pubblici l’IVA è un costo non recuperabile



Questo anno è il 150 anno dalla creazione della 
scuola di Marischio, ad oggi una delle ultime scuole 
di paese del comune di Fabriano.
Ristrutturata nel 1984-1987, negli anni generazioni 
di genitori si sono adoperati per mantenere il sito e 
chiedere con forza un nuovo plesso che garantisca 
stessi standard di qualità di altri plessi (non ha una 
palestra, i laboratori ed uno spazio esterno 
adeguato) 
La didattica della scuola di Marischio non è mai 
stata in discussione, essendo ad oggi una delle 
scuole elementari migliori del Comune.

Dopo il sisma del 2016, è stata inserita nell’elenco 
dei progetti di ricostruzione delle scuole e sono 
stati stanziati € 1.246.000 per la sua costruzione.
È stato identificato il terreno, di proprietà comunale 
e fatto un primo progetto con cui si è ottenuto un 
codice CIR dalla regione e un aggiornamento del 
budget.
Nel bilancio 2019, per Marischio era ancora 
previsto l’intervento dell’amministrazione comunale.

MARISCHIO: LA STORIA INFINITA
Ad agosto 2020, l’Assessore ai Lavori Pubblici 
Pascucci ribadiva che l’iter per la costruzione della 
scuola era avviato, che dovevano  essere aperte le 
buste per il primo bando, anche se la procedura 
risultava modificata.
Comunque, a seguito della carenza del personale 
comunale, le priorità erano il bando per la nettezza 
urbana, il trasporto pubblico e la costruzione delle 
Giovanni Paolo II, nel frattempo passate avanti a 
Marischio.

Il plesso garantisce lavoro a personale docente 
dedicato, ATA ed in genere è una risorsa per 
Fabriano.
Oggi non risulta nel piano triennale dei lavori e non è 
chiaro quando verrà costruita, nonostante ci siano 
dei soldi stanziati, luogo e preliminare progetto.
Consideriamo deplorevole che nonostante tutto non 
si veda una data di costruzione e si  continui  a 
perdere tempo.

GIOVANNI PAOLO II 
le domande che non avranno mai risposte

Si chiede di sapere:
1) Lo stato di avanzamento del progetto per la 

nuova scuola media "Giovanni Paolo II". Si 
chiede una tempistica certa sia sulla fase 
progettuale che, in pratica sui tempi previsti di 
realizzazione vera e propria. Si desidera sapere 
se l'iter progettuale procede o è fermo, che tipo 
di impedimenti ci sono, se ci sono ecc. Si 
vorrebbe capire anche perché il lavoro non è 
inserito nel piano triennale dei lavori 
recentemente approvato e pubblicato;

2) a riguardo dei lavori di sistemazione del tetto 
della primaria Aldo Moro, si chiede la tempistica 
dei lavori per il tetto della palestra. Si chiede 
anche se il lavoro fatto per il tetto della primaria è 
terminato così o se è prevista la sistemazione 
anche delle altre parti. Preme inoltre evidenziare 
che anche la parte del tetto della Scuola 
dell'infanzia è interessata da infiltrazioni di 
acqua;

3) si chiede di sapere se gli acquisti di giochi da 
esterno per le scuole dell'Infanzia fatti dal 
Comune riguardano la scuola Munari: si 
vorrebbe sapere quando verranno montati;

4) si chiede se la campagna vaccinale interesserà 
l'uso del palazzetto PalaFermi a settembre 2021 
e in tal caso sapere come l'Amministrazione 
intenda garantire alla scuola gli spazi necessari 
per lo svolgimento della relativa attività didattica.

Il disastro del bilancio 2021…
Fra il susseguirsi di errori, pareri 
negativi, dirigenti dimessi poi 
richiamati, emerge che i progettisti 
che hanno fatto il progetto un anno e 
mezzo fa non siano stati ancora 
pagati e probabilmente non lo 
saranno neanche quest’anno.

Spunta pure l’archeologo
Sembra che per pura dimenticanza, il Comune 
non abbia risposto ai quesiti della 
Soprintendenza nei tempi stabiliti. Adesso, sul 
sito dell’ex liceo Classico, si deve attendere 
pure un saggio archeologico… archeologica 
come rischia di essere la scuola quando sarà 
realizzata



La Scuola Siamo Noi è un organizzazione di volontariato, ente del terzo settore. Siamo un gruppo 
di genitori che si impegnano, sopratutto raccogliendo fondi, per aiutare la didattica a scuola. Negli 
ultimi anni, fra la questione delle classi pollaio, del diritti allo studio degli alunni con disabilità e da 
ultimo con la drammatica situazione degli edifici scolastici della nostra città, abbiamo allargato il 
nostro campo di impegno.

DÀ UNA MANO ALLA SCUOLA!
La scuola è di tutti, è il bene primario di una comunità, è il luogo dove abita la democrazia e si 
alimenta la nostra Costituzione: non importa se non hai figli o se sono grandi, la scuola è sempre 
anche tua. Dai una mano alla scuola: entra a far parte dell’associazione oppure versa il tuo 5 per 
mille.

scuola6noi@gmail.com                                      Dona il 5 per mille, usa questo codice fiscale: 

92033020428
Unisciti a noi su Telegram e su 
Facebook condividi i nostri articoli
https://t.me/scuolasiamonoi

L’importo dei lavori per la Marco Polo

I giorni di lavoro 
previsti dall’appalto

I soldi previsti per affittare i locali 
dove trasferire la scuola

I soldi previsti per il trasloco

MAIL BOMBING AI CONSIGLIERI DI MAGGIORANZA!!
Copia il seguente messaggio e spedisci una email a tutti i 
consiglieri di maggiorana (metti in copia anche 
scuola6noi@gmail.com)

Gentile Consigliere,
lo scorso 7 giugno, il Consiglio Comunale ha approvato una 
mozione che impegnava il Sindaco a esplorare ogni possibile 
soluzione presso altri enti pubblici, per ospitare i ragazzi della 
scuola Marco Polo al fine di garantire l’avvio regolare del 
prossimo anno scolastico.

La stessa mozione impegnava il Sindaco a comunicare, 
formalmente al Consiglio Comunale e alla cittadinanza, 
attraverso il sito istituzionale del Comune di Fabriano, 
aggiornamenti tempestivi in merito alle attività formali e 
informali svolte.

Purtroppo a oggi, non abbiamo nessuna notizia su alcuna 
iniziativa intrapresa dal Sindaco per risolvere la situazione della 
Marco Polo e noi genitori siamo profondamente preoccupati che 
si stia sottovalutando la gravità del problema. Abbiamo paura 
che a settembre si dovrà ripiegare su soluzioni precarie e 
inadeguate.

Oggi però i Consiglieri Comunali hanno una grande occasione 
per essere la voce dei cittadini. La settimana prossima si voterà il 
bilancio: perciò ti invito a non votare il bilancio se il Sindaco 
non avrà assunto gli atti formali e vincolanti per garantire una 
sede dignitosa a settembre, per l’inizio del prossimo anno 
scolastico.
Per questo ti invito a BOCCIARE IL BILANCIO E 
PROMUOVERE LA SCUOLA!

Il nostro futuro è in mano dei nostri ragazzi: oggi un pezzo di 
quel futuro è in mano tua.

Ci aspettiamo fiduciosi un atto serio e coraggioso.
Ci aspettiamo che difendiate i diritti dei nostri ragazzi.

euro 1.330.000

Euro 0,00

Euro 0,00

550 giorni

Copia, incolla e invia!!

a.betti@comune.fabriano.an.it
e.cesaroni@comune.fabriano.an.it
w.giordano@comune.fabriano.an.it
g.larovere@comune.fabriano.an.it
c.mancini@comune.fabriano.an.it
r.marani@comune.fabriano.an.it
s.marinucci@comune.fabriano.an.it
c.palazzi@comune.fabriano.an.it
g.passari@comune.fabriano.an.it
a.romani@comune.fabriano.an.it
p.rossi@comune.fabriano.an.it
s.santarelli@comune.fabriano.an.it
r.stazi@comune.fabriano.an.it
m.tisi@comune.fabriano.an.it
g.tobaldi@comune.fabriano.an.it
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